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ШКОЛЬНОЕ 
ПИТАНИЕ – 
ПОД КОНТРОЛЬ!

СПАСИБО ЗА 
ПОДДЕРЖКУ! 

ВЫЖИВАНИЕ ИЛИ РАЗВИТИЕ?

Александр Терентьев поблагодарил жите-
лей Алтайского края, проголосовавших за 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ

Успешно для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на Алтае за-
кончилась большая кампания по выборам муниципаль-
ных депутатов. Партия заняла второе место по общему 
количеству полученных депутатских мандатов. Всего 
210 человек, выдвинутых партией, стали депутатами. 
Если же учесть число сторонников и членов партии, по-
шедших на выборы в порядке самовыдвижения, то это 
число превышает 250 человек. Кстати, этот результат – 
лучший среди всех региональных отделений партии в 
стране. Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ прошли в 
райсоветы Бийского, Бурлинского, Зонального, Калман-
ского, Крутихинского, Мамонтовского, Михайловского, 
Романовского, Смоленского, Солонешенского, Сол-
тонского, Табунского, Третьяковского, Троицкого, Усть-
Пристанского, Чарышского, Шелаболихинского и Шупу-
новского районов. Наиболее крупные фракции будут в 
Зональном районе (4 человека), Михайловском (3 чело-
века), Смоленском (4 человека), Троицком (3 человека), 
Чарышском (3 человека), Шипуновском (3 человека). 
Хороший результат показала команда СР на выборах 
в сельсовет с. Урожайное Советского района. Здесь мы 
взяли 9 из 12 мандатов. В с. Троицком – 6 из 16.

Улучшили свои позиции справороссы и в краевом 
центре, набрав 13% голосов и получив три мандата. 
В городе Бийске результат партии также выше, чем 
на предыдущих выборах, – 14%. Здесь тоже будет ра-
ботать фракция из трех депутатов. Удачно выступили 
выдвиженцы СР в Новоалтайске, получив три места в 
парламенте. 

Лидер алтайских справедливороссов, депутат Гос-
думы Александр Терентьев обратился к землякам со 
словами благодарности: «Уважаемые жители Алтайско-
го края! Хочу сказать спасибо всем тем, кто поддержал 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ и наших кандидатов на этих 
выборах. Благодаря вам партии удалось добиться успе-
ха во многих районах. Нам удалось не только сохранить 
представительство на местах, но и в значительной сте-
пени увеличить его! Нас стало больше, а это значит, что 
мы сможем принести больше пользы жителям края. 
Это наше общее достижение!»

КАК РАСПИЛЯТ 
БЮДЖЕТ?

«Вы знаете принципиальную по-
зицию нашей фракции: мы за бюд-
жет голосовать не будем, – заявил 
лидер партии Сергей Миронов. – 
Мы подготовили альтернативный 
вариант». По его словам, прави-
тельственный бюджет – это бюджет 
социальной стагнации, это бюджет 
выживания, а не развития. «Мы не 
видим никакого развития, не-
обходимых индексаций пенсий, 
увеличения зарплат бюджетни-
ков, реального увеличения рас-
ходов на образование и здра-
воохранение. И эти параметры 

бюджета нас не устраивают», – 
заявил Сергей Миронов. 

Но еще больше СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ не устраивает то, что пра-
вительство упорно не хочет изы-
скивать дополнительные источни-
ки пополнения бюджета. Партия 
давно выступает за введение про-
грессивной шкалы подоходного 
налога, госмонополии на оборот 
и производство этилового спирта, 
за прекращение возврата НДС экс-
портерам нефти и газа. Эти меры 
обеспечат достойный уровень жиз-
ни гражданам, зависящим от госу-

дарства, и дадут развиваться обра-
зованию, науке, медицине. Кроме 
того, «СР» считает несправедли-
выми межбюджетные отношения, 
когда распределение поступающих 
средств идет в большей степени в 
пользу федерального центра. 

Из позитивных параметров фе-
дерального бюджета следует от-
метить запланированную низкую 
инфляцию – 4%, рост доходов – 
до 17 трлн, рост ВВП на 2,1%, де-
фицит остается на приемлемом 
уровне – 1,3%. 

Продолжение на стр. 2 Продолжение на стр. 2

В Государственной Думе сейчас горячая пора: здесь идет работа над главным финансо-
вым документом страны – бюджетом. И как всегда СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ борется за то, 
чтобы он был направлен на развитие страны. 

КОММУНАЛЬНЫЙ

НОВОСТИ ЖКХ
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ЕДИНОРОССЫ В ОЧЕРЕДНОЙ РАЗ ОТКЛОНИЛИ 
ИДЕЮ ПРОГРЕССИВНОГО НАЛОГА

В октябре фракция «Справедливая Россия» в десятый, 
юбилейный раз внесла на рассмотрение Госдумы законо-
проект о прогрессивном налоге. 

Согласно этой инициативе, люди с 
высокими доходами должны платить 
увеличенный доход. Нововведение кос-
нулось бы 0,2% налогоплательщиков, 
примерно 200 тысяч граждан. Но эти 
люди обладают доходами в размере 30% 
всех доходов налогоплательщиков. 

Согласно законопроекту, налог для 
граждан с доходами от 5 до 50 млн ру-

блей должен составлять 18%, от 50 до 
500 млн – 23%. И предельная ставка, 
предлагаемая в этом законе, – 28% уста-
навливается для тех, чьи доходы выше 
500 миллионов рублей.

Во втором варианте, законопроекта, 
предложенном депутатом-справедливо-
россом Валерием Гартунгом, прогрессия 
вводится с доходов в 24 млн рублей в 

год. При этом для сверхбогатых людей 
налог доходит до 50%.

Единороссы в очередной раз высту-
пили резко против изменения системы 
налогообложения. Главный аргумент – 
это приведет к сокрытию доходов и бег-
ству налоговых резидентов из страны.

«Законы были отклонены. Прогрессив-
ного подоходного налога не будет. А это 
значит, что правительство не хочет уве-
личивать нагрузку на олигархов и в оче-
редной раз намерено сложить все свои 
недоработки на плечи малоимущих. Нам 

говорят, что в стране нет средств на ин-
дексацию зарплат бюджетников и пенсий 
работающих пенсионеров, на выполнение 
майских указов президента, касающихся 
индексации пенсий военным свыше уров-
ня инфляции на 2%. Продовольственная 
корзина за последние годы выросла на 
50–60%, тогда как доходы подавляющей 
части населения страны почти не увеличи-
лись. Как людям жить? И в этой ситуации 
партия власти отвергает инициативу, кото-
рая могла бы наполнить бюджет и помочь 
сократить гигантский разрыв между бога-
тыми и бедными в нашей стране», – отме-
тил один из инициаторов законопроек-
та, депутат Госдумы от Алтайского края 
Александр Терентьев.

Сумма, полученная от налога, 
составила бы не менее 600 000 000 000 РУБЛЕЙ

Окончание. Начало на  стр. 1

Но при этом темпы роста расходов не 
соответствуют темпам роста доходов  – 
они вырастут всего на 270 млрд руб. 
Образование и здравоохранение недо-
финансированы на 260 млрд руб. Кроме 
того, прожиточный минимум пенсионера, 
который составляет 8703 руб., рассчи-
тан неверно. Если учесть накопленную 
инфляцию, это должна быть цифра 9953 
рубля. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ требует, 
чтобы МРОТ был приравнен к прожи-
точному минимуму, индексация пен-
сии пенсионерам происходила не 1 
февраля и 1 апреля, а 1 января (таким 
образом, вместо 9 и 11 месяцев индекса-
ция будет на полный год). Также важно 
повысить эффективность федеральных 
адресных инвестиционных программ: 
отчетный год показал, что там большая 
неразбериха и порой финансируются 
объекты, у которых нет проектной до-
кументации и экспертиз. В связи с этим 
только в 2016 году в стране насчитыва-
лось 12 тысяч незавершенных объектов. 
Надо пересмотреть льготы экспортерам 
сырья, одновременно сделав более де-
шевыми кредиты для предприятий ре-
ального сектора. 

В общем, СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ продолжает стоять 
на своих позициях: дайте 
людям деньги и поддержите 
отечественное производство. 

Все это позволит повысить уровень 
жизни, преодолеть чудовищное социаль-
ное неравенство, запустить экономику 
страны. Только вот партия власти, по-
хоже, намерена продолжить нынешний 
курс, который ведет к обогащению одних 
и обнищанию других. Сколько еще страна 
будет терпеть это? 

КРАЕВОЙ БЮДЖЕТ: 
ВНЕШНЕ КРАСИВЫЙ, 
НО ЧТО ВНУТРИ? 

Алтайские справороссы, как и их фе-
деральные товарищи, ведут упорную 
борьбу за то, чтобы краевой бюджет-2018 

стал по-настоящему социальным. 
Региональный бюджет, представленный 

в первом чтении, в целом претензий у спра-
вороссов не вызвал. Ведь на этом этапе 
устанавливаются только ключевые параме-
тры – доходы, расходы и дефицит бюджета. 
Собственные доходы края существенно 
увеличились, равно как и помощь из фе-
дерального центра. Край получит более 27 
млрд рублей став четвертым регионом по 
уровню федеральной поддержки в стране. 
Консолидированный бюджет края впервые 
превысит 100 миллиардов рублей. 

Тем не менее у справедливороссов 
много замечаний к бюджету во втором 
чтении. «По традиции нас интересовали 
вопросы, связанные с индексацией со-
циальных выплат и зарплат бюджетни-
ков, а также увеличением финансовой 
поддержки муниципалитетов, – расска-
зывает руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС Александр 
Молотов. Ситуация с ними в новом бюд-
жете будет обстоять следующим обра-
зом: пока планируется индексировать 
на 4% только часть социальных выплат. 
Среди них – зарплата приемных роди-
телей (так называемые «опекунские»), 
все компенсации, касающиеся комму-
нальных платежей для ветеранов труда, 
сельских педагогов и т.д. По остальным 
категориям индексация льгот – вопрос 
открытый. Придется работать в проме-
жутке между двумя чтениями, добива-
ясь индексаций для всех».

Александр Молотов отметил, что, 
говоря о повышении социальных вы-
плат, власть несколько лукавит.

«Большая часть социальных 
выплат, которые установлены 
в твердом размере, не привяза-
ны к прожиточному минимуму 
или стоимости услуг ЖКУ. Фак-
тически они не растут. К при-
меру, детские пособия сохра-
няются на уровне 155 рублей 
в месяц. Такая же ситуация и в 
компенсационных выплатах 
на питание, и в выплатах ве-
теранам труда и труженикам 
тыла, и так далее» – сказал 
Александр Молотов.

Депутаты СР поддержали решение 
краевых властей выделить в этом году 
дополнительно 2 миллиарда рублей на 
поддержку муниципалитетов. Эти день-
ги пойдут на реструктуризацию их дол-
гов и позволят менее болезненно войти 
в отопительный сезон. «Но в следующем-
то году в бюджете такая поддержка не 
запланирована. Стоимость жилищно-
коммунальных услуг и угля растет. Это 
значит, что наши города и поселки мо-
гут снова оказаться в долгах», – говорит 
Александр Молотов. 

Справороссы обнаружили в бюд-
жете края еще один проблемный 
момент. В следующем году зарплат-
ный фонд сотрудников бюджетной 
сферы края увеличат на 2,5 миллиарда 
рублей, что должно привести к росту 
зарплат на 10%. Но речь идет о ро-
сте фонда оплаты труда, а не окладов. 
Может сложиться так, что рядовые со-
трудники даже и не увидят этого по-
вышения. Партия считает, что важнее 
обеспечить индексацию всем, не по-
лагаясь на добрую волю руководства 
бюджетных учреждений, которые не 
всегда справедливо распределяют 
фонд оплаты труда. Но предложение 
«Справедливой России» пока не вызва-
ло понимания. 

В общем, первое впечатление от бюд-
жета края на 2018 год: на первый взгляд, 
неплохо – налицо рост как собственных 
доходов, так и федеральных поступле-
ний. Но вот к тому, как эти деньги будут 
тратиться, есть вопросы. И справедливо-
россы намерены их формулировать, от-
стаивая интересы самых незащищенных 
жителей нашего края.

ИНТЕРЕСНО
При распределении дополни-

тельной финансовой поддерж-
ки муниципалитетов больше 
всех получили территории, 
отличающиеся высоким про-
тестным голосованием: Бийск, 
Рубцовск, Каменский, Крути-
хинский, Чарышский районы. А 
вот Барнаул, который на выбо-
рах 2017 года хорошо «проголо-
совал» за «Единую Россию», де-
нег не получил. Так что выводы 
делайте сами. 

РАБОТАТЬ 
НА ПЕРСПЕКТИВУ!

Александр Терентьев также за-
верил, что партия по традиции не 
намерена снижать темп работы по-
сле выборов. Общественная прием-
ная депутата Госдумы, Центр защиты 
прав граждан продолжат помогать 
жителям края, продолжится реали-
зация социальных проектов. Пария 
по-прежнему продолжает поднимать 
самые острые проблемы края, доби-
ваясь их решения. 

Впрочем, лидер справороссов на-
мерен продолжить и модернизацию 
самой партии. Ведь результаты про-
шедших выборов дали объективную 
картину реальной работы местных 
отделений. Так что обновление кадро-
вого состава реготделения будет про-
ходить прежними темпами. И в этой 
работе особое внимание планируется 
уделить молодежи. «Работать будем на 
перспективу», – отметил Александр Те-
рентьев. 

ФИЛЬТР НА ДВОИХ
Общее количество муници-

пальных депутатов, избранных 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, составляет 320 человек. 
Чуть меньше – около 300 – де-
путатов у коммунистов. 

И это значит, что вместе эти 
партии могут преодолеть так 
называемый «муниципальный 
фильтр», необходимый для уча-
стия в выборах губернатора 
Алтайского края. Напомним, 
для этого нужно заручиться 
поддержкой 549 депутатов. 
Лидер алтайских справороссов 
Александр Терентьев сообщил 
о готовности вступить в союз с 
КПРФ и выдвинуть единого кан-
дидата на предстоящих губер-
наторских выборах. Как отметил 
депутат Госдумы, «думаю, мы 
смогли бы найти достойного и 
интересного претендента». 

СПАСИБО ЗА 
ПОДДЕРЖКУ! 
Окончание. Начало на  стр. 1
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Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Сергей Миронов пред-
ставил новый законопроект 
фракции, направленный на все-
стороннюю поддержку педаго-
гов и повышение социального 
статуса учителя.

 В частности по уровню зарплат и 
набору льгот предлагается прирав-
нять педагогов к государственным 
служащим. «Этой инициативой мы 
предлагаем декларации об авто-
ритете и значимости профессии 
учителя подтвердить конкретны-
ми мерами социальной поддерж-
ки и финансовыми гарантиями. В 
частности реальным повышением 
зарплат, – рассказал политик. – Мы 
знаем, как на практике исполня-
ются «майские указы» президента. 
Контрольные показатели «достига-
ются» на бумаге путем подтасовок 
статистики, когда часть педагогов 

сокращают, а оставшиеся работают 
на две ставки. Согласно нашему за-
конопроекту, оклады педагогиче-
ских работников должны быть по-
вышены уже с 1 января 2018 года. 
В сфере дошкольного, школьного, 
профессионального образования 
– до 100% от средней зарплаты 
по региону, в сфере высшего – до 
150%». Кроме того, законопроек-
том предусматривается обширный 
перечень мер социальной под-
держки. Речь идет в том числе о 
праве педагогов на сокращенный 
рабочий день и более длительные 
отпуска, на внеочередное предо-
ставление жилья нуждающимся, 
досрочную страховую пенсию и 
50-процентную компенсацию са-
наторно-курортного лечения. Ини-
циатива также содержит ряд мер, 
направленных на привлечение в 
профессию молодых специали-

стов. К примеру, если выпускник 
вуза приходит работать в сельскую 
школу, ему должны выплачиваться 
«подъемные» в 200 тысяч рублей. 
Правда, если молодой педагог 
увольняется в течение пяти лет, 
субсидию придется вернуть. «Мы 
также предлагаем гарантировать 
сельским педагогам и их семьям 
право на бесплатную жилплощадь 
в том населенном пункте, где они 
работают. Либо компенсацию 
расходов на аренду жилья, – от-
метил парламентарий. – В целом 
наша инициатива нацелена на то, 
чтобы не на словах, а на деле по-
высить престиж работы учителя, 
прекратить отток кадров из школ, 
привлечь в профессию молодых 
специалистов». В ближайшее вре-
мя законопроект будет направлен 
на получение отзыва в правитель-
ство, сообщил Сергей Миронов. 

КОРОТКО О ВАЖНОМ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
ТРЕБУЕТ ОСВОБОДИТЬ 
ЖИТЕЛЕЙ КРАЯ 
ОТ КУРОРТНОГО СБОРА

ПРИРАВНЯТЬ УЧИТЕЛЕЙ 
К ГОССЛУЖАЩИМ 
ПО ЗАРПЛАТАМ И ЛЬГОТАМ! В ИНТЕРЕСАХ 

ДЕТЕЙ ВОЙНЫ

ЗАЩИТИТЬ ИНВАЛИДОВ! 

Закон «о курортном сборе» был принят во втором 
чтении депутатами Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания. 

Он предполагает, что с мая 2018 года с каждого отды-
хающего в Белокурихе будет взиматься сбор в размере 30 
рублей в сутки. Предполагается, что это принесет бюджету 
Белокурихи (закон будет действовать пока только здесь) 
35–50 миллионов в год. Эти средства будут направляться на 
развитие курортной инфраструктуры. Справороссы внесли 
поправку в закон, предложив освободить от сбора жителей 
Алтайского края. Это вполне логично и справедливо – ведь 
мы и так платим налоги и сборы на территории края. Одна-
ко партия власти при поддержке ЛДПР отвергла поправку. 

Алтайские справороссы предложили краевым вла-
стям продолжить практику единовременных выплат 
для «детей войны» и в 2018 году. 

При этом необходимо расширять круг получателей этих 
средств – давая их всем, независимо от наличия льгот. Это 
предложение было озвучено на правительственном часе, 
когда перед парламентариями выступал министр труда и 
социальной защиты Алтайского края Михаил Дайбов. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает работу по отстаива-
нию интересов инвалидов Алтайского края. 26 сентября в 
краевом парламенте прошел круглый стол «Социальная 
поддержка лиц с инвалидностью в Алтайском крае: про-
блемы и пути их решения». 

Организатором этой площадки 
стала фракция «Справедливая Рос-
сия» в АКЗС. Мероприятие собрало 
представителей нескольких мини-
стерств, депутатов всех фракций, 
руководителей и активистов об-
щественных организаций, экспер-
тов. Вместе им удалось выработать 
ряд важных рекомендаций, кото-
рые будут учтены при разработке 
базового закона Алтайского края 
по защите прав инвалидов. 

Руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в Алтайском 
краевом Законодательном Со-
брании Александр Молотов рас-
сказал:

«В нашей предвыборной про-
грамме 2016 года «20 справедли-
вых законов» есть пункт, который 
предполагает и закон «О социаль-
ной поддержке лиц с инвалидно-

стью». Мы этой темой занимаем-
ся уже давно и понимаем, что по 
отношению к такому большому 
сообществу людей просто необ-
ходимо правовое регулирование 
на уровне края, а именно базовый 
закон. Сейчас все вопросы, кото-
рые касаются правового статуса 
инвалидов, – межведомственные. 
Это большая проблема, так как 
создает серьезные затруднения 
для коммуникации между сооб-
ществами инвалидов и органами 
власти. Главная цель разработки 
законопроекта – наладить контакт 
между всеми заинтересованны-
ми лицами. Тем более что, приняв 
базовый закон об инвалидах, мы 
сможем предложить губернатору 
ввести должность уполномочен-
ного по правам инвалидов, что, на 
наш взгляд, должно реально ско-

ординировать работу и наладить 
коммуникацию всех профильных 
ведомств и министерств с сообще-
ствами инвалидов».

В ходе дискуссии были выяв-
лены наиболее острые проблемы 
инвалидов. Это вопросы реабили-
тации и абилитации инвалидов, 
обеспечения нужной аппаратуры 
для этого. Еще одной темой стало 
обсуждение доступности город-
ской среды, а именно единого 
универсального дизайна для объ-
ектов и создание комплексных 
маршрутов для передвижения 
инвалидов. Не обошли стороной 
темы санаторно-курортного ле-
чения и государственной реали-
зация прав инвалидов на работу. 
«Это все можно регулировать 
краевым законом, поэтому мы 
готовим рекомендации круглого 
стола, которые будут отданы во 
все профильные госструктуры, 
а затем приступим к разработке 
законопроекта», – рассказал ру-
ководитель фракции «Справед-
ливая Россия» в АКЗС Александр 
Молотов.

АКТИВНЫЙ МЕСЯЧНИК 
ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕКА

В рамках мероприятий посвящен-
ным месячнику пожилого человека, 
депутат Барнаульской гордумы от 
партии «Справедливая Россия» Егор 
Банщиков организовал бесплатные 
тренировки в бассейне «Аврора» для 
пенсионеров. Занятия проводятся два 
раза в неделю и их посещает более 
двадцати пенсионеров. Они плавают, 
выполняют групповые упражнения и 

соревнуются с другими группами. Как 
отмечают участники таких занятий, у 
них уже сложился свой собственный 
клуб, где всегда можно поговорить и 
заняться спортом с профессиональны-
ми тренерами.

«Сегодня нужно не на словах, а на 
деле помогать пожилым людям. Одно из 
важнейших направлений этой работы 
является поддержание их физического 

здоровья. Занятие спортом, к сожале-
нию, для современных пенсионеров не 
всегда доступно, именно поэтому мы 
сделали бесплатные тренировки для 
них. Причем, занятия ведут наши про-
фессиональные тренера, – отметил де-
путат, – плавание наиболее благоприят-

ный вид спорта для пожилых людей, оно 
не сильно нагружает опорно-двигатель-
ный аппарат, но при этом, тренирует 
сердечно-сосудистую систему и придает 
тонус. Более того, мы хотим расширять 
формат, помимо занятий в бассейне, 
добавятся и групповые тренировки по 
фитнесу», – рассказал депутат Барнауль-
ской городской Думы от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Егор Банщиков. 

Бесплатные занятия с пожилыми 
людьми ведутся в рамках проекта Егора 
Банщикова «Доступный спорт», который 
стартовал летом 2017 года. Тогда трени-
ровки проходили на открытом воздухе 
на стадионе «Трансмаш», и в них приняло 
участие более 50 человек.



4 ПАРТИЯ РАБОТАЕТ

АЛЕКСАНДР ТЕРЕНТЬЕВ:
 ХВАТИТ «ПИЛИТЬ» БАРНАУЛ! 

ШКОЛЬНОЕ ПИТАНИЕ – 
ПОД ДЕПУТАТСКИЙ КОНТРОЛЬ

В октябре в региональных СМИ по-
явилась информация о том, что новые 
собственники Барнаульской спичечной 
фабрики намерены провести обще-
ственные слушания, на которых планиру-
ется объединить несколько земельных 
участков в один. При этом бизнесмены 
не скрывают, что делается это для того, 
чтобы здесь можно было построить тор-
гово-развлекательный центр, в котором 
будет работать крупный сетевой магазин 
(предположительно «Лента»). 

Все бы ничего, но строитель-
ство очередного по счету ТЦ 
планируется начать на терри-
тории, имеющей особое зна-
чение для Барнаула. 

Ведь именно здесь была построе-
на серебро-медеплавильная фабрика, 
благодаря которой и появился наш 
город. Сохранившийся и поныне ком-
плекс уникальных сооружений XVIII 
века не имеет аналогов за Уралом и 
имеет статус всероссийского культур-
ного наследия. Он мог бы стать насто-
ящей жемчужиной формирующегося 
туристического кластера. 

Разумеется, эти планы вызвали жест-

кую реакцию неравнодушных барна-
ульцев – архитекторов, ученых, обще-
ственников, которые даже направили 
письмо с просьбой о помощи министру 
культуры России Владимиру Мединско-
му, объявили о начале сбора подписей. 
Горожан поддержали и справедливо-
россы. Вот что сказал по поводу планов 
по застройке лидер алтайского отделе-
ния СР, депутат Государственной Думы 
Александр Терентьев: 

«В Барнауле более чем достаточно 
торговых центров, а вот зон отдыха для 
горожан крайне мало. Вот почему на этой 
территории нужно делать современную 
общественную территорию – место, где 
людям будет комфортно проводить свое 
время. Что-то похожее на Зарядье, по-
строенное недавно в Москве. Ведь се-
годня это место становится точкой при-
тяжения для десятков тысяч горожан и 
гостей столицы. Территория бывшего 
сереброплавильного завода – идеаль-
ное место для подобного проекта. Здесь 
сочетаются и исторические памятники, 
и парковая зона, и река. Это все нужно 
благоустроить, одновременно увязав с 
существующей дорожной развязкой. И 
тогда мы получим точку роста, которая 
обеспечит развитие Барнаула – повысит 
качество жизни горожан, сделает город 
привлекательным для туристов, обеспе-
чит приток инвестиций. Нам нужен го-
род, в котором хочется жить.

Пока я не вижу системной работы по 
созданию такого города – Барнаул точеч-
но «пилится». Застройка часто ведется 
хаотично, при этом порой не учитываются 
возможности и перспективы существу-
ющей коммунальной инфраструктуры. А 
ведь они не безграничны. Совсем скоро 
мы можем ощутить дефицит электриче-

ства, канализационных сетей. Реализуе-
мые проекты зачастую не обеспечиваются 
социальной и транспортной инфраструк-
турой. Например, очевидно, что появле-
ние торгово-развлекательного центра на 
территории туристического кластера при-
ведет к транспортному коллапсу.

В общем, нужно создавать масштаб-
ный и смелый проект реконструкции этой 
территории. Да, его реализация будет сто-
ить дорого. Поэтому с ним необходимо 
выходить на федеральный уровень. Но 
чтобы он был поддержан, нужно предло-
жить что-то по-настоящему интересное. В 
Барнауле достаточно специалистов, спо-
собных разработать подобный проект. Я 
приглашаю всех неравнодушных горо-
жан принять участие в этой работе. Уве-
рен, порыв барнаульцев поддержит и гу-
бернатор, который всегда уделял особое 
внимание вопросам сохранения и разви-
тия культурного наследия нашего регио-
на. Ведь стоит вспомнить историю с тем 
же Зарядьем, когда на месте снесенной 
гостиницы «Россия» хотели реализовать 
самые различные коммерческие про-
екты. Но президент страны тогда принял 
принципиальное решение создать здесь 
общественное пространство. И теперь 
мы видим, насколько дальновидным и 
правильным оно было».

Чем закончится эта история, пока не-
понятно. Когда верстался номер, стало 
известно, что назначенные на 2 ноября 
слушания были экстренно отменены, а 
городские власти ведут консультации 
с предпринимателями, планирующими 
постройку огромного торгового центра. 
Надеемся, что широкий общественный 
резонанс, который получила эта тема, 
позволит найти решение, которое 
устроит всех. 

Алтайские справедливо-
россы присоединились 
к федеральной акции 
«Школьные столовые – 
под депутатский кон-
троль!». Об этом на за-
седании совета объявил 
лидер регионального 
отделения, депутат Го-
сударственной Думы 
Александр Терентьев. 

Главная цель проекта – мони-
торинг качества детского питания 
в школах. Основными задача-
ми, которые ставит перед собой 
партия, является обеспечение 
качественного и рационального 
питания для детей, оценка соблю-
дения санитарных норм и правил 

при организации питания, усовер-
шенствование производственно-
го и ведомственного контроля за 
соблюдением требований законо-
дательства в области организации 
питания учащихся, а также улуч-
шение контроля за государствен-
ными и муниципальными закуп-
ками детского питания.

Работа будет вестись в разных 
направлениях. В первую очередь 
планируется направить депутат-
ские запросы в Министерство 
образования и науки Алтайского 
края с требованием разъяснить, 
какие меры сейчас предприни-
маются для контроля качества 
школьного питания. Министер-
ство должно также рассказать о 
системе предпринимаемых мер 
по обеспечению приоритетно-
сти закупок продуктов у местных 
производителей и о системе ан-
тикоррупционных мероприятий 

при организации закупок про-
дуктов для школьного питания.

Вторым направлением в работе 
над проектом станет организация 
мониторинга качества детского 
питания в школах. На этой стадии 
планируется привлечь весь депу-
татский корпус партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, активных членов 
партии, Общественную палату 
Алтайского края, а также роди-
тельские комитеты. В ходе работы 
планируется проверить по всему 
Алтайскому краю школьные сто-
ловые и поставщиков, которые 
предоставляют им продукцию.

Вся поступающая информация 
будет оперативно передаваться 
в органы санитарного контроля, 
правоохранителям и в СМИ.

Создана рабочая группа, кото-
рую возглавили депутаты Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания от партии СПРАВЕДЛИ-

ВАЯ РОССИЯ Александр Нико-
лайчик и Василий Железовский. 
Первый будет контролировать 
качество питания в городах, а вто-
рой – в сельской местности.

«Мы планируем и в дальней-
шем расширять этот проект. 
Проверку нужно устроить не 
только в школьных столовых, 
но и в детских садах», – отметил 
руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» в краевом 
парламенте, член Совета ре-
гионального отделения Алек-
сандр Молотов.

Итогом проекта станет раз-
работка конкретных рекомен-
даций по совершенствованию 

системы школьного питания, 
которые будут отправлены в Ми-
нистерство образования и науки 
Алтайского края. 

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

Как вы оцените качество 
питания в школах и дет-

ских садах, в которые хо-
дят ваши дети или внуки? 
Знаете о нарушениях или 
злоупотреблениях в этой 
сфере? Сообщите нам об 

этом по телефону 

8 (3852) 500-258

Сразу несколько крупных скандалов, связанных с вопросами развития и благоустройства 
краевого центра, прогремели в Барнауле. Они заставили в очередной раз задуматься о том, 
что у города отсутствует внятная стратегия развития. 

СПАСТИ ПАРК! 
Алтайские справороссы привлекли 

внимание к еще одному резонансному 
делу – вырубке парка «Изумрудный» Ок-
тябрьского района. 

Сразу после выборов в Барнаульскую 
гордуму здесь началась масштабная вы-
рубка деревьев. Проводит ее новый арен-
датор парка, связанный с известной в Бар-
науле фирмой-застройщиком. Реагируя 
на обращения местных жителей, на место 
выехал депутат АКЗС Владислав Вакаев, 
который обнаружил одну странность: кро-
ме точечной вырубки деревьев, в дальнем 
углу парка произведена сплошная рубка. И 
это подозрительно напоминает подготов-
ку территории к застройке. Справедливо-
росс направил запрос городским властям, 
в котором потребовал объяснений по этому 
поводу. В полученном ответе чиновники за-
верили депутата в том, что ведущиеся вы-
рубки – часть работ по реновации парка, в 
котором планируется создать ряд объектов, 
призванных сделать досуг горожан более 
качественным. После того как тема получи-
ла широкую огласку в СМИ, в дело вмешал-
ся губернатор края, который потребовал от 
городских властей вести подобную работу 
максимально открыто. 

Впрочем, в ответе городской админи-
страции на депутатский запрос есть весьма 
любопытный момент: оказывается, план по 
реновации ей до сих пор не представлен. И 
это значит, что горожанам нужно очень вни-
мательно следить за тем, чтобы в процессе 
модернизации одного из красивейших пар-
ков города там не появилась «скромнень-
кая» многоэтажка. 
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КОММУНАЛЬНЫЙ ДЕТЕКТИВ

Пока власти бодро рапортуют 
нам о победе над кризисом и 
ожидаемом экономическом 
росте, люди смотрят на свои ко-
шельки, которые по-прежнему 
становятся все тоньше. Что не-
удивительно: от наших зарплат 
и пенсий каждый месяц понем-
ногу отгрызают постоянно ра-
стущие цены. 

При этом никто не верит в официаль-
ные цифры инфляции – власть говорит о 
четырех процентах, но мы-то видим, что 
продукты, лекарства и коммунальные ус-
луги (а это львиная часть расходов основ-
ной части россиян) выросли за последние 
три года на 20–30 процентов. Доходы же 
все это время почти не увеличивались – 
не индексировались зарплаты бюджет-
ников и работающих пенсионеров, а у 
многих работников частных предприятий 

зарплаты и вовсе снизили под предлогом 
кризиса. В России появилось уникальное 
явление, которого нет ни в одной стране 
мира, – «работающие бедные». Это люди, 
получающие за свой труд деньги, кото-
рые едва позволяют им выживать. 

Пока дочь олигарха со страниц глян-
цевого журнала учит, как правильно рас-
считать количество прислуги для особня-
ка в Подмосковье, миллионы женщин по 
России становятся чемпионами в совсем 
ином «виде спорта» – играх на выживание. 
Как растянуть три курицы на месяц для 
семьи из четырех человек, где купить про-
дукты и вещи подешевле, как сэкономить 
на коммуналке, как лечиться народными 
средствами и пр. Полки с мясными и мо-
лочными продуктами многие люди обхо-
дят стороной, а покупка новой вещи может 
проделать настоящую брешь в семейном 
бюджете. 

Люди выживают как могут – берутся за 
любую подработку, берут дополнительную 
нагрузку, пропадая целыми днями на рабо-
те. Другие после трудового дня занимаются 
подсобным хозяйством, огородом, чтобы 
хоть как-то свести концы с концами. 

При этом все сильно удивляются, отку-
да берутся средние зарплаты по региону 
или отрасли. В реальности цифры далеки 
от тех, которые называет официальная 
статистика. 

ПОЧЕМУ НЕ ПОДНИМАЮТ 
ЗАРПЛАТЫ? 

Бизнесменам невыгодно поднимать 
зарплаты, считает научный руководитель 

Всероссийского центра уровня жизни, 
главный научный сотрудник РЭУ им. Пле-
ханова Вячеслав Бобков.

– Главная причина низких зар¬плат 
в России в том, что нашим олигархам и 
бизнесу выгодно сохранять дешевую 
рабочую силу. Еще в 2012 г. Владимир 
Путин поставил задачу – увеличить про-
изводительность труда в 1,4 раза, но это 
поручение президента не выполнено. В 
повышении производительности труда 
люди, стоящие у руля бизнеса, не заинте-
ресованы. Ведь, во-первых, для повыше-
ния этой производительности придется 
потратиться на техническое перевоору-
жение. А во-вторых, квалифицированным 
рабочим нужно больше платить. 

Государство, которое является круп-
нейшим нанимателем в стране и, по ло-
гике, должно влиять на крупный бизнес и 
мотивировать его к повышению зарплат, 
само держит значительную часть сво-
их работников на голодном пайке. Пока 
топ-менеджеры госкорпораций зараба-
тывают по нескольку миллионов рублей 
в день, миллионы бюджетников получа-
ют на уровне «минималки» – 8–10 тысяч 
рублей в месяц. При этом в России мини-
мальный размер оплаты труда ниже про-
житочного минимума. Это абсурд! У нас и 
морально, и интеллектуально обесценен 
сложный, высокоинтеллектуальный труд 
учителя, врача, работника культуры, уче-
ного. 

Еще одна проблема – существование 
огромного серого сектора экономики, где 
люди не только работают за копейки, но 
и не имеют при этом никаких трудовых и 

социальных гарантий и прав. Несмотря на 
принятые решения по легализации заня-
тости, проблема решается очень медлен-
но. За этим тоже стоят частные интересы. 

Точно так же не решаются проблемы 
регионального неравенства. В России 
есть 20–25 крупных городов, где эконо-
мика развивается, где есть спрос на рабо-
чие руки, конкуренция и, как следствие, 
более-менее нормальные зарплаты. Но 
в большинстве регионов рабочих мест 
просто нет, и человеку приходится согла-
шаться на любую зарплату, чтобы иметь 
хоть какую-то работу.

Все это говорит о том, что российский 
капитализм находится в стадии алчности 
и воровства. Низкие зарплаты подавля-
ющего большинства населения страны 
позволяют перераспределять доходы 
в пользу узкой группы: олигархов, топ-
менеджеров госкомпаний и коррумпиро-
ванных чиновников. Именно на страже их 
интересов и стоит современное россий-
ское государство вместе с партией власти 
– «Единой Россией». 

Другой вопрос – почему россияне 
терпят такое положение дел? Да еще и 
дружно голосуют за партию, которая вы-
ступает за сохранение этого вопиющего 
неравенства, буквально взрывающего 
страну изнутри! Возможно, потому, что 
люди просто заняты выживанием? Или 
пока еще верят сладкоголосым речам из 
телевизора? Как бы то ни было, проблема 
социальной справедливости стоит перед 
российским обществом в полный рост. И 
решать ее нужно экстренно. Иначе потом 
может быть поздно. 

ПОЛИТЛИКБЕЗ ОТ ВЛАДИСЛАВА ВАКАЕВА

Стоило начаться в крае ото-
пительному сезону, как из не-
скольких муниципалитетов 
посыпались жалобы на про-
блемы с теплоснабжением. 
Среди них особо выделяется 
многострадальный Камень-на-
Оби. Ситуация здесь настолько 
запутана, что вот уже несколь-
ко месяцев местные власти 
распутать ее не могут или не 
хотят. При этом вскрываются 
факты, проливающие свет на 
реальные причины проблем 
теплоснабжения, с которыми 
сталкиваются большинство му-
ниципалитетов края. Впрочем, 
обо всем по порядку.

В начале октября из Камня-на-Оби 
начали поступать тревожные сигналы – 
люди жаловались на низкую температуру 
в домах и общественных учреждениях, в 
том числе детских садах и школах. Тепло с 
такими перебоями поставляло предпри-
ятие МУП «Теплосеть», которое находится 
в стадии банкротства: его долги составля-
ют десятки миллионов рублей. Собствен-
но, и не планировалось, что проблемный 
МУП в этом отопительном сезоне про-

должит работу, ведь еще летом местные 
власти пригласили в город новое пред-
приятие-инвестора – ООО «Теплосервис», 
которое и начало подготовку города к 
зиме. Одновременно пришлые бизнес-
мены (фирма зарегистрирована в Ново-
сибирской области с уставным фондом 10 
000 рублей) начали убеждать местных де-
путатов дать разрешение на повышение 
тарифов. Действующий в городе тариф 
составлял 1760 рублей за гигакалорию. 
Предприниматели при поддержке мест-
ных чиновников начали требовать тариф 
на 30% выше – 2300 рублей за Гкал. При 
этом в неофициальных разговорах руко-
водитель «Теплосервиса» говорил депу-
татам о том, что тариф должен быть еще 
выше – 2500–2800 рублей за Гкал. Одна-
ко четкого экономического обоснования 
предложенного тарифа сделано не было. 
Это вызвало у депутатов вполне обосно-
ванные сомнения в адекватности пред-
ложенного тарифа. Данные сомнения 
усугубляет и тот факт, что в Камне-на-Оби 
не первый год работает частная компа-
ния, снабжающая теплом ряд объектов 
(жилые дома и торговые заведения) с та-
рифом, который для него установил регу-
лятор в 1300 рублей за Гкал. Этой цифры 
вполне хватает для работы организации и 
получения ею прибыли. Так на каком же 
основании так называемый «инвестор» 
предлагал городу тариф почти в два раза 
выше? Может, кто-то просто хотел нагреть 
руки на поставках тепла? Причем вполне 
вероятно, что этот кто-то – не только за-
езжие новосибирские бизнесмены, но и 

местные чиновники.
Как бы то ни было, городские депута-

ты заблокировали решение о повышении 
тарифов, и «инвестор» спешно покинул 
город. Попутно вставив муниципалите-
ту счет за свою работу. Сейчас город от-
тапливает банкротный МУП, где он для 
этого берет уголь – непонятно. Еще менее 
понятно, как он сможет «защитить» тариф 
на следующий год. 

Депутат АКЗС Василий Железовский, 
представляющий Каменский район, на-
правил межрайонному каменскому про-
курору обращение с требованием прове-
рить законность заключения договоров 
аренды муниципальных котельных с ООО 
«Теплосервис», установить объем инве-
стированных средств и платежей за арен-
ду оборудования, выяснить, закупался ли 
уголь ООО «Теплосервис», и сделать вывод 
о правомерности финансовых требований 
компании к администрации. Депутат так-
же просит установить, на каком основании 
сейчас город отапливает МУП «Теплосеть» 
и кто является поставщиком угля.

«Возникают вопросы к главе адми-
нистрации района. Власти город к зиме 
не готовили. По моим данным аренда 
котельных МУП «Теплосеть» в первом 
полугодии этого года арбитражом была 
признана незаконной. Законность осно-
ваний для передачи котельных «Тепло-
сервису» тоже сомнительна – речь может 
идти только о концессии. Чем занималась 
администрация района вместо привле-
чения теплоснабжающих организаций, 
непонятно. По большому счету, сегодня 

Камень можно отапливать только в ре-
жиме ЧС», – рассказал депутат Василий 
Железовский.

КТО «ГРЕЕТ» РУКИ НА ТЕПЛЕ? 
Василий Железовский считает, что 

ситуация, сложившаяся в Камне-на-
Оби, типична для Алтайского края: 

«На мой взгляд, дело здесь в корруп-
ционной составляющей тарифов. Такая 
ситуация не только в Камне. Десятилети-
ями складывалась система поставки угля 
для отопления районов края, где очень 
большая доля бюджетных средств. Вокруг 
нее кормится слишком много различных 
групп. Поэтому абсолютно убежден, что 
тариф может быть значительно ниже. Нам 
же вместо модернизации предлагается 
только один вариант – повышение тари-
фа. Система готова тратить миллиарды 
бюджетных средств, не вкладывая ничего. 
Нужно менять этот порочный подход. Для 
того чтобы этого добиться, нужно принять 
и реализовать краевую программу по ре-
шению вопроса теплоснабжения. А для 
этого, в свою очередь, нужна и жесткая 
позиция краевого правительства, а также 
силовых структур».

Владислав ВАКАЕВ, 
депутат АКЗС

АЛЧНОСТЬ И ВОРОВСТВО
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ВНИМАНИЕ!

Уже 1 декабря заканчивается 
срок уплаты налога на иму-
щество физических лиц. Из-за 
применения федерального 
коэффициента-дефлятора и 
роста ставок в ряде городов и 
районов Алтайского края сум-
мы в квитанциях жителей края 
заметно возросли. 

Причем в Общественную приемную 
к депутату Государственной Думы Алек-
сандру Терентьеву обращались жители, 
у которых налог в этом году вырос на не-
сколько тысяч рублей. Причина – коэф-
фициент и ставка, которые применяются 
к инвентаризационной стоимости. Рас-
сказываем, можно ли в таком случае сни-
зить высокий налог на имущество. 

Последний раз государственную оцен-
ку инвентаризационной стоимости иму-
щества утвердили в регионе 1 января 
2012 года. Ее проводило БТИ, которое и 
предоставило все данные в налоговое 
ведомство. Именно эти цифры лежат в 
основе начисления налога. Как отмеча-
ют в краевом управлении Росреестра и 
в БТИ, инвентаризационную стоимость 
имущества можно оспорить в суде, но эта 
практика мало распространена. Но, как 
говорят опытные юристы, есть положи-
тельные примеры оспаривания в суде ин-
вентаризационной стоимость имущества. 
Переоценка в этом случае проводится 
путем либо независимой, либо судебной 
экспертизы. Оксана Молодых отметила, 
что в случае если собственник добьет-
ся положительного решения суда и ин-
вентаризационная стоимость его жилья 

снизится, начисление налога по-новому 
произойдет только в году, следующем за 
тем, когда такое решение будет принято. 
То есть если собственник успеет оспорить 
данные до конца 2017 года, то за этот год 
ему начислят налог уже по новой базе. 
Однако текущий налог (сейчас граждане 
получили квитанции за 2016 год) оспо-
рить уже не удастся. 

При этом комплексная государствен-
ная оценка инвентаризационной стои-
мости имущества проводиться в стране 
больше не будет. 

Руководитель общественной прием-
ной депутата Госдумы Александра Терен-
тьева, депутат Барнаульской гордумы 
Оксана Молодых считает, что оспаривать 
ее нужно только в том случае, если за пе-
риод 2017–2020 гг.  переплата налога со-
ставит значительную сумму и окупит су-
дебные издержки. В данному случае 2020 
год - это крайний срок перехода на када-
стровую оценку недвижимого имущества 
в Алтайском крае. 

«Сейчас федеральный законодатель 
определил, что к 2020 году все регионы 
страны должны перейти к исчислению 
налога на имущество физлиц исходя из 
его кадастровой (приближенной к ры-
ночной) стоимости. В Алтайском крае 
такое решение еще не принято, поэтому 
пока налог начисляется исходя из инвен-
таризационной стоимости. Я считаю, 
что к такому переходу на новую систему 
расчета надо как следует подготовить-
ся и изучить опыт других субъектов, 
которые уже ввели данное новшество», - 
рассказала Оксана Молодых.

В Алтайском крае кадастровая оценка 
недвижимости была проведена в 2012 
году и вступила в силу 1 января 2013 года. 
По закону она проводится раз в пять лет, 
соответственно должна пройти в этом 

году. Таким образом, именно ее результа-
ты в будущем лягут в основу начисления 
налога на имущество. К слову, уже сейчас 
юридическим и некоторым физическим 
лицам пришел налог на землю, высчи-
танный согласно кадастровой стоимости 
участка. Объективность оценки вызвала 
широкую дискуссию, так как в некоторых 
случаях завышала в несколько раз сто-
имость участка, вследствие чего, налог 
оказался значительно больше.

Тем не менее, согласно федеральному 
закону, после того как налогооблагае-
мой базой станет кадастровая стоимость 
имущества, каждый собственник получит 
право на налоговый вычет: на 20 кв. м – 
для квартиры, на 50 кв. м – для жилого 
дома, на 10 кв. м – для комнаты. 

Ставку утвердят местные депутаты. 
Данные о кадастровой стоимости имуще-
ства можно найти на сайте Росреестра. 

Оксана Молодых рассказала, что ко-
эффициент-дефлятор и налоговая ставка 
начисляются на общую инвентаризаци-
онную стоимость всего имущества соб-
ственника. Чем большим количеством 
объектов владеет человек, тем больше 
платит. 

Снизить платеж можно и без суда, 
оформив недвижимость на разных соб-
ственников, скажем, мужа и жену. Пред-
ставим, что у семьи есть две квартиры: 
инвентаризационная стоимость одной 

составляет 650 тыс. руб., второй – 400 тыс. 
Если обе оформить только, например, на 
мужа, то ему придет квитанция на 10,6 
тыс. рублей: (650 тыс. + 400 тыс.) х 1,147 
(коэффициент-дефлятор) х 0,88% (став-
ка на имущество стоимостью от 800 тыс. 
до 1,5 млн рублей). Если же оформить по 
одной квартире на мужа и жену, то один 

заплатит 3727 рублей, а другой - 1 тыс. (в 
первом случае ставка будет 0,5%, во вто-
ром - 0,22%), итого - 4727 рублей. Выгода, 
что называется, налицо. 

Есть еще один способ снизить налог 
на имущество для семьи – это оформить 
недвижимость на пенсионера. В Ал-
тайском крае сейчас действует льгота, 
которая освобождает от уплаты налога 
на имущество пенсионеров, в собствен-
ности которых находится лишь один 
объект недвижимости. Отметим, если 
он владеет двумя или больше объекта-
ми, то льгота распространяется лишь на 
один из них.

КАК СНИЗИТЬ НАЛОГ 
НА ИМУЩЕСТВО?

ОКСАНА МОЛОДЫХ, 
руководитель общественной приемной 

депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева

минус умножить
—кадастровая 

оценка
 кадастровая 

оценка ее 
20 кв. м

ставках

После перехода на новую систему налог, например, 
на квартиру будет исчисляться так: 

Общественная 
приемная Депутата 

Государственной 
Думы 

А.В. Терентьева 
ПЕРЕЕХАЛА. 

Теперь она 
располагается 

по адресу:
656043, 

Алтайский край, 
г. Барнаул, 

пр. Социалистический, 
26. Телефон для граждан 

8 (3852) 56-95-10.

Напоминаем, в Барнауле работает
 Центр защиты прав граждан 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Адреc: 

г. Барнаул, ул. Малахова, 79 А 
(вход с торца здания) тел.  8(3852) 299-099
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ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН 
О КАПРЕМОНТЕ

САМОВОЛЬЩИКАМ 
ДАДУТ ЕЩЕ ГОД

ГДЕ УГОЛЬ?

ПРИНИМАЕТСЯ 
ЗАКОН О ТИШИНЕ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ДЕТЯМ

ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН 
О КАПРЕМОНТЕ

АКТУАЛЬНОКОММУНАЛЬНЫЙ

Депутаты Алтайского Заксобра-
ния приняли поправки в регио-
нальный закон о капремонте. 

Сделано это в соответствии с из-
менениями в Жилищный кодекс РФ 
от 29.07.2017 (ФЗ № 257): Требования 
коснулись вопросов уплаты взносов 
на капитальный ремонт собственни-
ками нежилых помещений. Теперь 
платежные документы, содержащие 
расчет размеров взноса на капиталь-
ный ремонт на предстоящий кален-
дарный год, могут представляться 
однократно в течении первого рас-
четного периода такого года.  Также 
уточнен перечень услуг и работ, а 

именно возможность установки ав-
томатизированных информацион-
но-измерительных систем учета по-
требления коммунальных ресурсов и 
коммунальных услуг.

Законопроектом также уточнен 
порядок актуализации краевой 
программы по капитальному ре-
монту в части переноса срока про-
ведения ремонта. Это можно будет 
сделать в случае установления 
фактов воспрепятствования прове-
дению работ по капитальному ре-
монту, в том числе недопуска под-
рядной организации к проведению 
таких работ собственниками или 
управляющей компанией.

Кроме того, внесены измене-

ния в полномочия регионального 
оператора по вопросам погашения 
задолженности по уплате взносов 
на капитальный ремонт в случаях, 
когда он выбран владельцем спе-
циального счета. Теперь оператор 
получил право воздействовать на 
должников, отказывающихся пла-
тить взносы на капремонт: сначала 
будут направляться письменные 
уведомления, а если это не поможет, 
управляющая компания или ТСЖ 
будут обязаны «инициировать про-
ведение общего собрания собствен-
ников помещений в данном много-
квартирном доме в целях принятия 
решения о порядке погашения за-
долженности».

Законодательное собрание 
приняло в первом чтении закон 
«Об обеспечении тишины и покоя 
граждан». Сейчас идет подготов-
ка его ко второму чтению – ожи-
дается, что он будет принят на но-
ябрьской сессии парламента. 

Но уже сейчас можно выделить 
его основные идеи. Нельзя будет 
шуметь в домах, придомовых 
территориях, общественных зда-
ниях, дачных объединениях в 
период с 22.00 до 8.00 в будние 
дни, с 22.00 до 10.00 в выходные и 
праздничные дни, а также с 13.00 
до 15.00 ежедневно. Последний 
период – для отдыха маленьких де-
тей и пожилых людей. И еще один 
важный момент, актуальный для 
строителей: ремонтные работы, 
вызывающие шум, нельзя про-
водить с 19.00 до 9.00, с 13.00 до 
15.00 в будние дни и субботу, а в 
воскресенье и праздничные дни 

круглосуточно. Но это правило не 
будет действовать на многоквартир-
ных домах, введенных в эксплуата-
цию до полутора лет.

К действиям, нарушающим тиши-
ну и покой, относятся включенная 
громко музыка (в том числе в авто-
мобиле), крики, свист, пение, игра на 
музыкальных инструментах, приме-
нение пиротехники, работа автосиг-
нализации. И, самое важное – про-
ведение ремонтных, строительных, 
разгрузочно-погрузочных работ с 
применением механических средств 
и технических устройств. Закон 
не распространяется на действия 
правоохранителей и спасателей, на 
проведение официальных спортив-
ных, культурных и иных массовых 
публичных мероприятий, на прове-
дение богослужений, других религи-
озных обрядов и церемоний. Исклю-
чение делается и для празднования 
Нового года – с 22 часов 31 декабря 

до 6 часов 1 января. Ответственность 
за нарушение данного закона – для 
граждан размер штрафа – от трех-
сот до одной тысячи пятисот рублей; 
для должностных лиц - от пятисот до 
пяти тысяч рублей, для юридических 
лиц – от десяти тысяч до двадцати 
тысяч рублей или административ-
ное приостановление деятельности 
на срок до девяноста суток.

Планируется, что закон вступит в 
силу с 1 января 2018 года.

Уважаемые друзья, какие 
будут ваши мнения и предло-
жения? Вы можете сообщить 

их нам по телефону 
8 (3852) 500-258.  

Мы еще имеем возмож-
ность внести в него соответ-

ствующие поправки.

Государственная Дума продлила работу Фонда 
содействия реформированию ЖКХ до 2019 года. Со-
ответствующий законопроект инициировала пред-
седатель Комитета ГД по жилищной политике и ЖКХ, 
депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Галина 
Хованская со своими заместителями по комитету. 

«Инициатива абсолютно правильная, и мы нашли 
понимание у всех фракций, – отметил лидер СР Сергей 
Миронов. – Что сегодня делает Фонд содействия рефор-
мированию ЖКХ – он решает несколько задач: прежде 
всего, переселяет из аварийного жилья, финансируя 
строительство новых домов; обеспечивает капиталь-
ный ремонт, энергосбережение и энергоэффективность 

домов, замену лифтов и так далее». Политик напомнил, 
что еще до введения платежей за капитальный ремонт 
именно Фонд содействия реформированию ЖКХ в 10 
субъектах РФ ремонтировал дома, не собирая деньги из 
карманов граждан. «Государство в лице этого фонда по-
могает нашим гражданам, – сказал депутат. – Продлили 
пока на год, но я уверен, что на будущий год мы снова 
будем подавать поправку по продлению как минимум на 
год работы Фонда содействия реформированию ЖКХ». 
При этом система капитального ремонта продолжит 
действовать, отметил он. 

«Конституционный суд, – напомнил Сергей Миро-
нов, – принял год назад решение о том, что государство 
должно выполнить свои обязательства по капремонту, 
которые на момент начала приватизации квартир в 
многоквартирных домах требовали капитального ре-
монта, а уже потом передавать гражданам. Государство 
сделало вид, что этого не надо делать и взвалило все на 
плечи граждан. Мы посчитали, что примерно 70% жилищ-
ного фонда России подпадает под эту норму. И это тре-
бование Конституционного суда тоже надо выполнять».

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Алтай-
ском краевом законодательном Собрании высту-
пила с инициативой о продлении срока действия 
закона о бесплатном предоставлении в собствен-
ность земельных участков для последующего 
узаконения самовольных построек. 

Закон в этой части прекращает действовать уже с 1 
января 2018 года. Однако еще много жителей края не 
успели воспользоваться им - кто-то сейчас находится 
на стадии судебного разбирательства, у некоторых 
документы на рассмотрении в земельном комитете, а 
есть те, кто еще только начал оформлять землю в соб-
ственность. В первую очередь проблема касается жите-
лей ряда поселков Октябрьского района г. Барнаула – 
именно здесь сосредоточены самовольные постройки.

На прошедшей тринадцатой сессии АКЗС данную 
инициативу поддержали все депутаты. Теперь все, кто 
до сих пор не успел получить бесплатно земельный 
участок, смогут это сделать до 1 января 2019 года.

Впрочем, это позволит решить только часть про-
блемы. Многие «самовольщики» не могут оформить 
свои земельные участки в собственность из-за того, 
что они расположены на территории санитарно-за-
щитных зон предприятий. Именно поэтому руково-
дитель фракции «Справедливая Россия» Александр 
Молотов попросил профильный комитет по эконо-
мической политике проанализировать проблемы, с 
которыми столкнулись жители при бесплатном полу-
чении земельных участков, и выработать способы их 
решения, в том числе дать заключение по возможно-
сти изменения санитарно-защитных зон.

Напомним, только в одном поселке Восточный бо-
лее тысячи семей получили бесплатно землю по этой 
программе и в дальнейшем узаконили свои жилые 
дома. Но тем не менее, до сих пор только в этом райо-
на города ещё более тысячи семей по разным причи-
нам так и не получили землю под занимаемыми ими 
самовольными постройками.

Из районов Алтайского края поступает тре-
вожная информация о дефиците угля в райтопах 
– организациях, где покупают топливо частные 
домовладения. Кое-где его просто нет, а кое-где 
его обещают привести. Правда, уже по другой, 
более высокой цене. Так, в Поспелиху скоро до-
ставят уголь по цене в 3500 за тонну. Но сколько 
будет стоить та же тонна угля в Краснощеково 
или Курье, куда он автомобилями доставляется 
из Поспелихи?

Объяснение этой проблеме есть – сейчас кузбас-
ский уголь активно покупает Китай, предлагая более 
высокую цену, рассчитываясь при этом быстро и за 
доллары. А у нашего южного соседа дефицит возник 
из-за перебоев в поставках австралийского и северо-
корейского угля – в первом случае из-за природных 
катаклизмов, во втором из-за санкций. И вот теперь 
из-за этого приходится страдать Алтаю, который стал 
для угольщиков неинтересен. От повышения цен 
страдают и местные котельные, которые и так нахо-
дятся на грани выживания – цена на топливо за год 
выросла на 25 %, и к декабрь подрастет еще на 10%. 
Все это может привести к резкому росту тарифов на 
тепло. Правда, возникает вопрос: а что же делают ре-
гиональные и федеральные власти для того, чтобы 
решить проблему? Почему последние позволяют вы-
возить уголь за рубеж в то время как не удовлетво-
рен спрос собственных потребителей? Эту проблему 
на правительственном часе с участием министерства 
строительства, транспорта, ЖКХ Алтайского края оз-
вучил депутат АКЗС Владислав Вакаев. При этом спра-
ведливоросс призвал вмешаться в ситуацию депута-
тов Госдумы от Алтайского края.

ФОНД СОДЕЙСТВИЯ 
РЕФОРМИРОВАНИЮ ЖКХ 
ПРОДОЛЖИТ РАБОТУ

Руководитель проекта «Коммунальный дозор», 
депутат АКЗС ЛЮДМИЛА СУСЛОВА



8 ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

***
Граждане возьмут на себя расходы на медицину, а 
власти возьмут на себя доходы от продажи нефти. 

Вот и поделили, вот и славненько!
***

По ТВ только что сообщили, что средняя зарплата 
в России – 37.000 рублей. У меня вопрос: кто 

украл мои 20.000?

 ***
– Алло, скорая?! Приезжайте, тут людям плохо!

– Диктуйте адрес.
– Россия.

***
Один чиновник говорит другому - и чего нас все 

ненавидят? Мы же вообще ничего не делаем.
***

Всякий раз, когда заводят уголовное дело на 
очередного чиновника, удивляюсь – как же 

надо воровать, чтобы даже свои решили, что ты 
оборзел?!

***
В Москве на празднование дня города был по-

трачен год города Саратова.
***

Чиновник обучал маленького сына делать скво-
речник. Выделил ему денег на доски и гвозди. 

Сын отдал бате часть денег и ничего не построил.
 ***

- В каком случае особняк за пять миллионов 
долларов можно считать бюджетным вариантом?
- Когда он был построен на деньги из госбюджета.

 ***
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ОСЕННЕЕ МЕНЮ

1. СНИЖАЕМ ПОТРЕБЛЕНИЕ КАЛОРИЙНОЙ ПИЩИ

3. СОБЛЮДАЕМ РЕЖИМ

2. БОЛЬШЕ ОВОЩЕЙ

4. НАЛЕГАЕМ НА ЯБЛОКИ

Осень – самое живописное время года. И никакие капризы природы не способ-
ны его омрачить. Пережить это время года с хорошим настроением и радостью 
поможет правильно составленное осеннее меню. Наши домашние рецепты со-
греют теплом Вас и ваших близких, подарят здоровье и хорошее настроение. 
Представляем вашему вниманию несколько принципов питания осенью.

Впереди нас ждет зима, и иммунитету требуется мощная подзарядка. Это не 
значит, что нужно есть всё подряд. Напротив, потребление калорийной пищи нужно 
снизить. В холода организм усиленно откладывает жиры про запас. Чтобы не обзаве-
стись лишними килограммами, есть нужно мясо птицы, желательно с обильным до-
бавлением овощей. Прекрасным блюдом для этого может стать «Курица – Пикассо».

Курица – Пикассо

ИНГРЕДИЕНТЫ НА 4 ПОРЦИИ:
КУРИНАЯ ГРУДКА – 4 штуки
ЛУК – 2 штуки
СЛАДКИЙ ПЕРЕЦ – 3 штуки
ЧЕСНОК – 3 зубчика
ПОМИДОРЫ – 4 штуки
ОВОЩНОЙ БУЛЬОННЫЙ КУБИК – 1 штука
СЫР – 100 г
СМЕСЬ ИТАЛЬЯНСКИХ ТРАВ – 
1 столовая ложка
ВОДА – ½ стакана
СЛИВКИ – ½ стакана
ОЛИВКОВОЕ МАСЛО – 2 столовые ложки

Есть часто, но в меру – важный принцип питания осенью (впрочем, как и в любое 
время года). Для этого следуйте простой формуле: три основных приема пищи плюс 
три перекуса. По утрам старайтесь накормить семью кашами и блюдами из творо-
га. Старайтесь, чтобы обед был насыщенным и в меру плотным. Ни в коем случае не 
переедайте за ужином.

Один из лучших рецептов, сочетающих пользу и вкус – 

Фаршированная тыква с рисом
Чтобы она удалась на 

славу, выберите доволь-
но крупный и мясистый 
плод. Срезаем верхуш-
ку, удаляем мякоть с се-
мечками и слегка солим 
внутри. Отвариваем до 
полуготовности стакан 
риса. Обжариваем 300 
г говядины кусочками 
до золотистой корочки, 
укладываем ее на дно тыквы. Делаем за-
жарку из моркови, лука и болгарского 
перца, в конце добавляем пару измель-

ченных помидоров и 300 
г мякоти тыквы. Собира-
ем начинку воедино, со-
лим и перчим, наполня-
ем ею тыкву, закрываем 
верхушкой и смазываем 
маслом. По рецепту это 
блюдо из тыквы выпе-
кается в духовке час при 
температуре 225 °C. Без 

всяких сомнений, оно украсит ваш обе-
денный стол и возбудит аппетит домо-
чадцев одним своим видом!

Пока есть возможность, налегайте на овощи, насыщая организм витаминами 
в преддверии долгой зимы.  

 Рагу из тыквы
Обжариваем в масле луковицу, морковь и 

болгарский перец. Когда они размягчатся, до-
бавляем 300 г тыквы кубиками и 2 томата без 
кожицы. Тушим овощи 10 минут и следим, что-
бы они не разварились. В конце кладем щепот-
ку соли и перца. Прелесть блюда заключается 
в том, что его можно есть просто так или пода-
вать как гарнир. Перед подачей украсьте блю-
до свежей зеленью и тыквенными семечками.

Яблоки являются прекрасным диетическим про-
дуктом, так как содержащаяся в них клетчатка 
активизирует процесс пищеварения, стимулируя 
потерю веса. Предлагаем вам домашний рецепт 
яблочного штруделя, который удивит гостей и раз-
нообразит ваш осенний рацион!

ИНГРЕДИЕНТЫ на 8 ПОРЦИЙ:
ПШЕНИЧНАЯ МУКА – 400 г 
ВОДА – 150 мл 
ОЛИВКОВОЕ МАСЛО – 2 столовые ложки 
ЯБЛОЧНЫЙ УКСУС – ½ чайной ложки 
СОЛЬ по вкусу 
ЯБЛОКО – 4 штуки,ИЗЮМ – 70 г 
ТОЛЧЕНЫЕ ГРЕЦКИЕ ОРЕХИ – 60 г 
МОЛОТАЯ КОРИЦА 1–2 чайные ложки 
СВЕЖАЯ КЛЮКВА 50 г 
БАНАНЫ – 1 штука 

Способ приготовления:
В теплую кипяченую воду добавить 

соль и яблочный уксус. Размешать. 
Всыпаем муку и замешиваем тесто, 

добавляя оливковое масло. Тесто выме-
шиваем и оставляем под чашкой «отдо-
хнуть» на 30 минут. 

Пока тесто настаивается - готовим на-
чинку. Яблоки очистить от кожуры и серд-
цевины, порезать небольшими плоскими 
дольками. Изюм промыть. Орехи перемо-
лоть или растолочь, но не до состояния 
муки. Все перемешать в одной миске, до-
бавить корицу. Настаивать пока тесто не 
будет готово. Тесто раскатать тонко-тон-
ко, смазать оливковым маслом с внутрен-
ней стороны, ровным слоем выложить 
начинку и скатать рулет. Концы закрыть. 

Поставить в разогретую духовку до 
170 градусов на 15 минут. Наблюдайте, 
чтобы не сгорело тесто. Оно должно стать 
румяным. 

Делаем соус: клюкву перемолоть в 
блендере с бананом (можно добавить 
сахар – по вкусу). Протереть через сито, 
чтобы избавиться от косточек и кожицы. 
Подавать теплым, полив соусом.

Способ приготовления:
Нарежьте болгарский перец кольцами 

(лучше выбрать трех разных цветов – это 
выглядит красочнее), предварительно 
удалив семена. Лук нарезать полукольца-
ми, чеснок натереть на мелкой терке.

Куриные грудки посолить, поперчить. 
В комбинации 2 столовые ложки олив-
кового и 1 столовая ложка сливочного 
масла, обжарить грудки до золотистой 
корочки. Переложить в форму для духов-
ки. В этой же сковороде обжарить лук до 
золотистого цвета, переложить в форму 
к курице. Время для болгарского перца 
– слегка обжарить кольца, пока они не 
станут мягкими – и к курице.

Тертый чеснок поместить в сковороду, 
пассеровать 30 секунд, затем залить во-
дой, добавив нарезанные помидоры (ко-
жицу можно предварительно удалить), 
хорошо перемешать. Добавить итальян-
ских трав, овощной бульонный кубик, 
соль, перец, щепотку мускатного ореха. 
Влить полстакана сливок, перемешать.

Варить соус 5 минут на медленном 
огне. Залить им курицу с овощами. За-
крыть фольгой, отправить в духовку при 
температуре 200 градусов на 30 минут.

Достать, посыпать натертым на терке 
сыром, поместить курицу обратно в ду-
ховку, но уже без фольги, еще на 15 ми-
нут, пока сыр не расплавится.

МУСКАТНЫЙ ОРЕХ – 
щепотка (по вкусу)
СОЛЬ – по вкусу

СЛИВОЧНОЕ МАСЛО – 
1 столовая ложка
ПЕРЕЦ ЧЕРНЫЙ МОЛОТЫЙ – по вкусу

Грибной пирог

Почетное место в спи-
ске сезонных продуктов 
России занимают грибы. 
Предлагаем приготовить 
пирог с опятами и сыром.

Смешиваем 3 ст. л. 
муки, 1/3 стакана теплой 
воды, 1 ст. л. сахара, 1 ст. л. 
сухих дрожжей и убираем в теплое место. 
Просеиваем 600 г муки горкой, делаем в 
центре углубление и разбиваем в него 
яйцо. Плавно вводим 2/3 стакана воды и 
опару с щепоткой соли.

Замешиваем тесто и оставляем его рас-
стаиваться. Пока оно подходит, бросаем в 

кипящую воду 800 г опят, 
доводим их до кипения, 
вылавливаем шумовкой 
и подсушиваем. Затем 
обжариваем грибы в 
масле. Когда тесто уве-
личится в объеме, разде-
лим его на две неравные 
части. Ту, что побольше, 
раскатываем в толстый 

пласт и укладываем в форму для запекания. 
Сверху кладем грибы, посыпаем 150 г тер-
того сыра, накрываем второй частью теста и 
закрепляем края. Обмазываем пирог яйцом 
и ставим его в разогретую до 180 °C духов-
ку на 40 минут. С таким чудесным пирогом 
семейные посиделки станут еще душевнее.

Яблочный штрудель
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